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從房間裡的外賣餐盒和手機裡的
遊戲「王者榮耀」看，顏丙濤

的生活方式和大多數17歲男生沒有
太大區別。如果說顏丙濤的生活和
其他男生還有什麼不同，那就是9歲
那年，桌球成為他生活的重心。「7
歲的時候因為路邊攤喜歡上中式桌
球，打到9歲轉攻英式桌球。」在接
受新華社記者專訪時，顏丙濤回憶
道，「爸媽上網查到北京有教桌球
的地方，此後我沒有再回去。」
彼時正是丁俊暉桌球生涯中的高
光時刻，顏丙濤也深受感染：「我
想，天天練球，應該也能成為
他那個樣子，不過我沒想到，
要想成為他那樣，每天要練
10個小時以上。暉哥(丁俊暉)
對於中國桌球來講是一個傳奇
的球星，所以我覺得說想去超
越他或者比肩他是一件幾乎不
太可能完成的任務……對於我
自己來講，我只能盡最大努力
做一個最好的顏丙濤。」
希堅斯曾評價，顏丙濤讓他
想起年輕時的史堤芬戴維斯，

奧蘇利雲則覺得他有亨特利的風
範。顏丙濤自己的回答透着股實
在：「我跟他倆打發揮都特別好，
如果他們看了準決賽可能就不這麼
覺得了，哈哈。」

特別推崇沙比抗壓能力
顏丙濤希望自己能夠繼續進步，

在「像誰一樣好」的問題上，他的
方向很明確。「以前我想成為奧蘇
利雲那樣的人，但我現在嚮往的，
是想成為沙比、希堅斯那樣的選
手。他們可能不會有特別華麗的桿

法，可能不會有球迷專門為了他們
去看比賽。但他們打球就是合理，
跟他們打球我學習到了很多。」顏
丙濤特別推崇沙比的抗壓能力，
「即便落後，心裡也是真的坦然。
忘掉失誤，去不受影響地準備下一
桿球……沙比大師確實
是沙比大師。」
早前在英國，

他通過三輪資格
賽，成為世錦賽歷
史上的第一位「00
後」球員。世界桌球

年度頒獎典
禮上，他也榮
獲年度最佳新人
獎。比賽中的顏
丙濤有一種沉穩的
氣質，他說：「想
成為大師就要做到這
樣子，我沒法改變自己
的年齡，只能追趕年齡
大的選手的心智，因為
本來就有差距。」

■新華社

昨日，冠中冠桌球賽在英國高雲
地利展開角逐，首日進行的第1小組
比賽中，世界排名第二的中國球手
丁俊暉在分組賽第一組首戰以2:4不
敵英格蘭球手安東尼咸姆頓，無緣
晉身分組賽決賽而宣告出局。據
悉，在國錦賽中困擾丁俊暉的眼
疾，至今尚未痊癒。
憑藉世界盃和世界公開賽冠軍，
丁俊暉獲得了冠中冠參賽資格。而

他首輪的對手，則是今年德國大師
賽冠軍安東尼咸姆頓。丁俊暉此前
已經完成了對這位英格蘭老將的3連
勝，總交手紀錄丁俊暉也以3勝1負
領先於安東尼咸姆頓。
比賽的前4局過程瑣碎，戰成2:2

平。此後，安東尼咸姆頓開始發
力，以65:45的比分拿下第5局，3:2
獲得賽點。隨後安東尼咸姆頓又打
出一桿75分，78:8拿下第6局。最

終，丁俊暉已以2:4的比分不敵安
東尼咸姆頓。
據悉，丁俊暉在國錦賽後，並

沒有在中國逗留，而是直接從北
京轉機飛到英國，備戰冠中冠。
至於國錦賽期間困擾丁俊暉的左
眼病毒性結膜炎，丁俊暉的經紀
人表示：「已經有所好轉，但並
未痊癒。」

■香港文匯報記者梁啟剛

冠中冠桌球賽 丁俊暉出局

西鳳酒中國足協U20國足選拔隊官方
戰略合作夥伴發佈儀式暨隊伍出征誓師
會昨日在北京舉行。未來一年，這支隊
伍將主要在德國集訓，並參加德國西南
地區聯賽。
據中國足協專職執委林曉華介紹，中
國足協U20國足選拔隊未來一年將主要

在德國進行集訓，同時參加德國西南地
區聯賽。他強調，中國足協U20男足選
拔隊的建立旨在幫助中國足球廣泛選拔
人才，提高中國足協U20隊伍的國際競
爭力，同時為衝擊2020年東京奧運會進
行準備，這是中國足球向德國足球乃至
世界高水平足球學習的重要一步，也是
中國足協的一大創舉。
林曉華表示，中國足協希望藉助此次
機會為年輕球員搭建一個平台，讓他們
能夠學習到德國足球的寶貴經驗，通過
與高水平球隊比賽達到以賽代練、提高
球技的目的，繼而推動中國足球的整體
水平發展。
中國足協U20國足選拔隊是在中國足

球改革大背景下，得到中德兩國領導人
高度重視和關心，並在中德足球十年

《戰略合作協議》框架達成之際而組建
的一支隊伍。為了讓1997年齡段的運動
員能在更高水平競賽環境中進行鍛煉，
2017年8月中德雙方簽署合作協議，中
國U20國足選拔隊得以赴德國參加地區
聯賽。林曉華表示，本次U20選拔隊赴
德國參賽，正是落實中德兩國領導人指
示，實施中德兩國合作協議的重要成
果。
U20選拔隊教練組長、前國腳孫繼海
表示，此次赴德國參賽機會難得，同時
也是中國足球的一大創舉，有望讓中國
年輕球員可以接觸到世界最高水平足
球，提高自身水平，有朝一日身披國家
隊戰袍為國征戰，「我願意用臉上的滄
桑，換取這些年輕球員和中國足球的進
步。」他說。 ■中新社

U20國足選拔隊出征 未來一年赴德集訓

日前，北京師
範大學正式組建
女子排球隊，而
中國女排總教練
郎平，此次受母
校特邀，就任球
隊主教練一職。
幾天前，郎平親
自來到球隊現場
指導訓練，並發
表了一番充滿感
召力的即興演
說，令在場的
女大學生隊員
受益匪淺。在
這番演講中，
郎平特別強調了球員的學習，表示：「既要把學習搞
好，又要把排球打好，堅持兩條腿走路，你的排球前途
會更光明。」在郎平看來，只有學習訓練兩不誤，球員
的運動生涯才會更完美，更有發展前景；只有具備豐富
的學識，才有可能打好排球。郎平同時強調：「打排球
的人應該更聰明，接受能力更強，性格更陽光，生活態
度更樂觀更積極，希望大家都努力去做高智商、高球商
的排球運動員！」郎平的現場說教，也讓在場的所有女大
學生球員，在感動之餘也受到了啟發。
1985年，郎平在取得「五連冠」之後功成身退，進

入北師大外語系攻讀英語專業，從此與北師大結下不解
之緣。北京師範大學自今年初，開始組建自己的女子排
球隊，並於九月初投入全面訓練。

■香港文匯報記者梁啟剛

體壇萬花筒

兼任北師大女排主教練
郎平演說令大學生動容

香港文匯報訊（記者潘志南）港足日前進行公開操練
課，隊長葉鴻輝說到未來兩仗，球迷有可能再噓「國
歌」，「英雄輝」就希望球迷以港足利益行先，「亞洲
足協已發出警告信給香港足總，再發生噓國歌的行為會
給予港足閉門作賽或更嚴厲的處分。」另外，這位港足第
一鋼門亦讚揚列斯奧和丹尼兩名新入籍兵，「兩人令後防
少了很多不必要的犯錯，的確對港隊防守有幫助。」

金判坤目標擊敗黎巴嫩
自港足上輪亞洲盃第三圈B組外圍賽主場擊敗馬來西亞

後，加上朝鮮慘敗在黎巴嫩腳下，主帥金判坤指出線形勢
有變，港足仍有機會出線，而下周二對黎巴嫩極關鍵，球
隊目標是三分。黎巴嫩在此組以4戰得10分居首，港足5
分居次，朝鮮及馬來西亞則三戰有兩分及一分。

葉鴻輝談球迷噓國歌
希望以港足利益行先

邵婷期待和姚沁蕾交手
姚明笑侃：望你堅持到那天

女籃國手邵
婷有了新的身
份，昨日成為
WCBA 聯賽新
賽季發佈會的主
持人。在與中國
籃協主席姚明的
對話中，邵婷特
意提到了姚明7

歲的女兒姚沁蕾，父母都是國手的姚沁蕾有着優秀的基
因。「期待能和姚沁蕾同場競技，」邵婷笑着說，姚明
則再一次顯示了自己幽默的一面，他調侃起比姚沁蕾大
11歲的邵婷，「希望你能堅持到那一天。」這是WCBA
的第16個賽季，也是中國籃球實行管辦分離改革後的首
個賽季。參賽球隊由過去的12支增加至14支，揭幕戰八
一對陣陝西的比賽將在11月13日打響。 ■中新社

鄭智到港治腳傷
需時多久恢復仍未知

據內地傳媒昨日報道，未有入選國足23人大軍的
「老大哥」鄭智已經到香港治療左腳腳踝舊傷，但如何
治療及需要多少時間恢復，仍有待全面的檢查結果。

■香港文匯報記者梁啟剛

未來兩屆世界盃
央視鎖定內地全媒體版權

香港文匯報訊（記者張聰北京報道）昨日，央視與
國際足協在京聯合召開新周期合作啟動儀式，正式宣佈
央視獲得2018-2022年國際足協各項賽事在中國內地的
獨家全媒體版權，包括2018年俄羅斯世界盃和2022年
卡塔爾世界盃。

短訊

早前在

大慶舉行的

國錦賽，這個中

國桌球新星顏丙濤

首次打進排名賽四強的

地方，這些對手裡最廣為

人知的幾個名字，如奧蘇利

雲、希堅斯等，成為了他的手下

敗將。雖然在準決賽未能闖過艾倫這

關，但外界如「下一個丁俊暉」這樣的

讚揚已經紛至沓來，不過顏丙濤低調地表

示，丁俊暉是傳奇不可超越，盡力做好自己。

■■葉鴻輝(右)在訓練中。 香港文匯報記者潘志南攝

■■中國女排總教練郎平。 新華社

■■UU2020國足選拔隊未來一年赴國足選拔隊未來一年赴
德集訓德集訓。。 國足社交平台圖片國足社交平台圖片

■■UU2020國足選拔隊教練組長國足選拔隊教練組長、、前前
國腳孫繼海國腳孫繼海。。國足社交平台圖片國足社交平台圖片

■■姚明姚明((左左))回答邵婷的提問回答邵婷的提問。。新華社新華社

■■顏丙濤欣賞沙比顏丙濤欣賞沙比
抗壓力強抗壓力強。。 中新社中新社

■■顏丙濤指顏丙濤指
丁俊暉難以丁俊暉難以
超越超越。。

美聯社美聯社

■■丁俊暉被丁俊暉被
指 眼 疾 未指 眼 疾 未
好好。。新華社新華社

■■中國桌球中國桌球
新 星 顏 丙新 星 顏 丙
濤濤。。美聯社美聯社


